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1. Verificação de quórum 

Às 10h10min o Coordenador adjunto Eng. Eletric. Eletrotec. Florêncio Absalão da Silva Filho, 

iniciou a reunião, constatada a presença dos membros: Eng. Mec. Alexandre Augusto Vieira de 

Moraes, Eng. Civ. Andrea Diniz Fittipaldi, Eng. Civ. José Camillo B. da Cunha, Eng. Civ. José 

Jeferson Rêgo Silva, Eng. Mec. Luciano César Szpak Furtado, Eng. Eletric. Eletron. Luiz Alberto 

Lira Alves, Eng. Seg. Trab. Ludmilla Damasceno de Alburquerque, Eng. Civ. Manoel Ferreira da 

Silva, Eng. Civ. Romildo Florentino Cavalcanti, Eng. Civ. Yeso Guimarães Cavalcanti, bem como 

a Estagiária Barbara Estephany Paulino. 

1.1. Justificativas de Faltas 

Eng. Eletrotec. Marco Antônio Lins dos Santos Bezerra. 

2. Abertura da Reunião 

O Coordenador Adjunto, Florêncio Absalão, cumprimentou a todos(as) e constatando o quórum 

regimental, deu início aos trabalhos apresentando o  Eng. Civ. Manoel Ferreira e informando que a 

apresentação do MEG será o primeiro item da reunião a ser tratado. 

3. Aprovação das Súmulas da 1ª Reunião Ordinária e 2ª Reunião Ordinária, ocorridas 

em 07/04/2021 e 17/06/2021, respectivamente 

Item retirado de pauta, devendo ser tratado na próxima reunião ordinária. 

4. Expediente 

4.1. Apresentação do MEG – Manoel Ferreira; 

O Eng. Civ. Manoel Ferreira iniciou sua fala ressaltando a importância do Comitê para o Crea, 

pois para a modernização acontecer é preciso melhorar a maturidade do Sistema de Gestão. Nesse 

sentido, o mesmo informou que as empresas trabalham de forma segmentada e que devido ao 

taylorismo ser muito forte, é preciso trabalhar os aspectos culturais, onde os fundamentos estão nos 

aspectos do MEG. Ele reforçou que o Crea-PE presta serviços para os interessados, então é 

necessário trabalhar com foco em resultados e para isso acontecer é preciso trabalhar com uma 

visão de processos. No entanto, para trabalhar com processos é preciso trabalhar com métodos para 

dar direcionamento aos processos, de forma que se alcance às metas. Ainda se tratando de 

métodos, o mesmo alegou que o método utilizado é o PDCA, porém faz-se necessário ferramentas 

como: diagrama de Ishikawa, diagrama de correlação e diversas ferramentas disponíveis no 

mercado para gerar resultados.  

Dando continuidade, o Eng. Civ. Manoel Ferreira informou que para trabalhar o modelo de gestão 

próprio do Crea é de suma importância ter um modelo como referência, nesse caso o MEG, o qual 

vai ser imprescindível na identificação das necessidades e mapeamento dos processos, com o 

intuito dos processos trabalharem de forma conectada e, assim as metodologias serem aplicadas. O 
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mesmo informou que basicamente o comitê precisa elaborar um plano de ação para definir as 

metas e avaliar a implantação do programa para que seja levado à sociedade a experiência de boas 

práticas e, consequentemente elas serem replicadas. Além disso, finalizou a sua fala perguntando 

aos membros sobre a visão de cada acerca do que foi exposto. 

O Eng. Civ. Romildo Cavalcanti externou que achou excelente a apresentou e questionou se não 

seria o caso de já desencadear o plano estratégico abordando todos os elementos apresentados na 

reunião. 

O Eng. Civ. Manoel Ferreira respondeu ao questionamento, informando que a fase inicial da 

aplicação do modelo consiste num diagnóstico com visão sistêmica e a partir desse diagnóstico as 

estratégias e planos são definidos. Diante disso, o Sr. Romildo informou que ele já tinha elaborado 

um diagnóstico, o qual foi apresentado ao Presidente em março do ano corrente e poderá 

disponibilizá-lo para contribuir com o planejamento. O Sr. Manoel Ferreira acrescentou que na 

próxima reunião ordinária fará uma apresentação mais detalhada sobre o tema. 

A Eng. Civ. Andrea Diniz que é importante se atentar para não cometer o erro de fazer um plano 

estratégico paralelo ao Sistema de Gestão, pois na nova gestão da ISO exige que no Sistema de 

Gestão sejam definidas questões externas e internas. Além disso, ressaltou que não é interesse 

contratar empresas diferentes para não convergir o planejamento estratégico com o Sistema de 

Gestão. 

O Coordenador adjunto Florêncio Absalão apontou como pertinente as colocações anteriormentes 

feitas e sugeriu que seja feito um workshop para que seja discutido como coordenar o MEG e a 

ISO e acha necessário tratar a compatibilidade entre eles. 

4.2. Aprovação do Plano de Trabalho; 

O Coord. Adjunto informou que acrescentou duas ações, sugeridas pelo Eng. Civ. José Jeferson, 

no cronograma de execução, são eles: Interação com a comunidade de Profissionais do Sistema 

(Times de trabalho: TESLA, etc) e Gestão de ativos: Sedes e Inspetorias. Além disso, perguntou se 

teria algum ponto a ser acrescentado. 

O Eng. Mec. Alexandre Moraes sugeriu que fosse incluído a fiscalização nas ações, pois sente falta 

de uma atenção a esse ponto. 

O Eng. Civ. Romildo Cavalcanti concordou e reforçou que era necessário dar ênfase aos processos 

finalísticos focando no atendimento ao profissional e na fiscalização, pois essa é a missão do Crea-

PE e não pode ficar camuflada. 

Na sequência, o coord. adjunto oportunizou a fala para os demais membros. 

O Eng. Civ. José Jeferson questionou sobre a aprovação do plano de trabalho e o coord. Florêncio 

reforçou que o material está disponível no drive e está aguardando a sugestão dos membros para 

concluí-lo. O mesmo acrescentou que a apresentação do MEG foi ótima, mas que não enxerga 
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como algo diferente do que está sendo feito. Além disso, informou que vai enviar para o grupo um 

panfleto da campanha que trata da gestão do Crea-PE e externou que sente que o trabalho não está 

contemplando totalmente essa visão de gestão proposta.   

O coord. adjunto Florêncio respondeu o questionamento do Sr. José Jefferson, informando que 

recentemente foi contratada uma pessoa que ficará responsável por acompanhar esses 

compromissos de campanha e no momento está sendo disponibilizado as ferramentas para que 

possa ser feita uma gestão diária do Crea-PE. O mesmo acrescentou que os pontos colocados no 

plano são macros para que posteriormente possa ser feito o detalhadamento de cada um. 

4.3. Apresentação da frequência das reuniões; 

O Coordenador Adjunto apresentou a frequência dos membros nas reuniões do Comitê e informou 

que estará apresentando periodicamente um relatório para mehlor acompanhamento. Além disso, 

infomou que estará entrando em contato com os faltantes para verificar a possibilidade de 

continuação no comitê, pois é de suma importância a participação efetiva de todos.  

4.4. Definição do calendário de reuniões. 

Item retirado de pauta, devendo ser tratado na próxima reunião. 

5. Extra Pauta 

 Não houve. 

6. Encerramento 

Às 11h07min, o Coord. Adjunto Florêncio Absalão encerrou a presente reunião que foi lavrada, 

aprovada, subscrita e assinada por mim, Eline Souza, Assessora I da Presidência, e pelos demais 

Membros deste Comitê. 

 

Recife, 08 de julho de 2021. 

 

 

Eng. Eletric. Eletrotec. Florêncio Absalão                      Eng. Civ. José Jeferson Rêgo Silva                

         Coordenador Adjunto do CMG                                             Membro do CMG                                                      

  

 

 

   Eng. Mec. Alexandre Augusto V. de Moraes                  Eng. Civ. Andrea Diniz Fittipaldi                       

                       Membro do CMG                                                        Membro do CMG 
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      Eng. Civ. José Camillo B. da Cunha                      Eng. Mec. Luciano César Szpak Furtado             

                    Membro do CMG                                                           Membro do CMG 

 

 

 

    Eng. Seg. Trab. Ludmilla D. de Alburquerque            Eng. Civ. Manoel Ferreira da Silva 

                        Membro do CMG                                                       Membro do CMG 

 

 

 

     Eng. Civ. Romildo Florentino Cavalcanti           Eng. Eletric. Eletron. Luiz Alberto L. Alves    

                      Membro do CMG                                                      Membro do CMG 

 

 

 

    Eng. Civ. Yeso Guimarães Cavalcanti                               Barbara Estephany Paulino 

                      Membro do CMG                                                         Estagiária do CMG 

 

 

 

Eline Souza M. Lins 
Assessora I da Secretaria da Presidência 

 

 

 

 


